



TRASCENDIÓ

Que la grilla interna entre los morenistas de Yucatán quedó sepultada este fin de semana con la visita de la presidenta **Claudia Sheinbaum** y el espaldarazo al gobernador **Joaquín Díaz Mena**, pues en días pasados había comenzado a crecer el ruido contra la gestión del mandatario desde las mismas filas locales del partido guida, pero el anuncio del arranque de obras por más de 30 mil millones de pesos en esa entidad y las muestras de apoyo de la mandataria echaron por tierra las intrigas palaciegas.

Que quien no se salvó de esa grilla fue el senador **Gerardo Fernández Noroña**, quien este fin de semana fue blanco de fuego amigo en el congreso del PT, donde escuchó gritos de “¡vete!” y “¡traidor!”, debido a que en febrero se afilió a Morena, mientras que su compañero **Raúl Morón** sufrió una celada en una asamblea informativa en Michoacán sobre la elección judicial; sus detractores, presuntos simpatizantes de otro aspirante guida al gobierno de la entidad, lanzaron consignas contra el legislador y luego sillas contra los asistentes, por lo que **Reginaldo San-**

doval, líder petista en San Lázaro, exigió castigo y lamentó estos espectáculos en un gobierno de la 4T.

Que este martes la FGR, que encabeza **Alejandro Gertz Manero**, dará a conocer avances del estudio a los restos localizados en el rancho Izaguirre, donde el Cártel Jalisco Nueva Generación entrenaba a reclutas para aumentar su capacidad criminal. Esta primera parte del informe contendrá lo analizado por especialistas de la UNAM y otras pruebas periciales que están en manos de las autoridades desde marzo, aunque lo que realmente genera expectativa es saber si el sitio se usó como crematorio humano.

Que la aplicación del mecanismo 8 de 8, ideado por el INE para frenar la violencia política de género, ya comenzó a recibir críticas de diversos sectores, pues consideran que quienes impulsaron esa estrategia pretenden ir más allá de sus funciones e incluso usar la herramienta como tribuna personal, además de realizar labores de Ministerio Público, defensoría de víctimas y juez de lo familiar al mismo tiempo, por lo que esperan que sea frenada y en su lugar se adopten mecanismos que garanticen procesos electorales sólidos. —